

EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

LUNES 6 DE NOVIEMBRE DE 1809.

Sevilla 9 de Octubre.

Entre los españoles bastardos, vendidos vergonzosamente al usurpador, se contaba un tal Gonzalez, que siendo natural de Barcelona, y habitando á media legua de la frontera de Cataluña en territorio frances, servia de agente al intruso gobierno de la capital desde el mes de Noviembre último, y esparcia por medio de algunos emisarios diferentes cartas y oficios, en obsequio del enemigo; entre ellos la ridícula proclama de Angereau, que se insertó en la gaceta del Gobierno de 17 de Agosto próximo. Se ha logrado felizmente prender á este infame satélite de la tiranía; con cuyo motivo el Gobernador de Monluis ha dirigido al de Puigcerdá la carta que sigue, traducida fielmente de su original frances.

“Décima division militar. — Plaza de Mont-Luis &c. — Mont-Luis 28 de Agosto de 1809. — Al Sr. Gobernador de Puigcerdá. —
Sr. Gobernador: Tengo el honor de haceros pasar la adjunta carta que acaba de dirigirme el Corregidor de Estavar, en la qual vereis, Señor Gobernador, que se ha atentado á la seguridad de un español, protegido por las leyes del imperio, y violando su territorio. La tranquilidad que ha reinado hasta ahora en las dos fronteras, y que nosotros debemos ser muy exáctos en conservar, me hace esperar que tendreis á bien emplear todos los medios que estan en vuestro poder para que este acontecimiento no la turbe; mandando que Mr. Gonzalez sea puesto en libertad, y quede dueño de volver al parage de donde fue arrebatado por medios

muy ilícitos. = Tengo el honor de saludaros con alta consideración. = El Coronel comandante de armas Resnier (*)."

La ocupacion de Galicia por los enemigos no pudo menos de entorpecer las periódicas expediciones de correos marítimos á las Américas, que se habia dispuesto saliesen de la Coruña; por cuya razon, y para que en lo posible se evitase todo atraso en la correspondencia con aquella interesante parte de nuestros dominios, se dispuso lo verificaran de Cadiz alternativamente varias embarcaciones que desempeñasen este encargo. Pero la suprema Junta central gubernativa de los Reynos, conociendo su importancia, no ha omitido diligencia para que las salidas de los citados correos vuelvan al orden anteriormente establecido; asi pues ha dispuesto que salgan precisamente por ahora del puerto de Cadiz dos buques el primero de cada mes; uno con destino á Puerto-rico, Habana y Veracruz, y otro para Canarias, Cumaná y Cartagena de Indias; y en el dia 15 de cada uno de los de Febrero, Abril, Junio, Agosto, Octubre y Diciembre, otro para el rio de la Plata.

Cadiz 10 de Octubre.

Las cartas particulares de Berlin, que sin recelo pueden comunicar sus opiniones, se explican en los terminos siguientes: "Es indubitable que existen diferencias y contestaciones de consideracion entre el Emperador Alexandro y Bonaparte acerca de la Galitzia, de la Turquía y de otros territorios que éste solicita agregar á su inmenso Imperio. Dicese que Bonaparte pretende la cesion de quanto el Rey de Prusia posee aca del Oder, entrando Berlin, Stetin &c., y que quiere

(*) *Es difícil determinar si esta carta merece mas risa que indignacion. ¡Los esclavos de Bonaparte invocar la tranquilidad y confianza con los Xefes españoles, y con las fronteras de un pais devastado ferozmente por sus tropas, y armado generosa y obstinadamente para resistirles! Se necesita toda la desvergüenza y todo el atolondramiento de un frances para usar con seriedad este lenguaje.*

indemnizarlo de estos nuevos sacrificios con la Silesia austríaca: y añádese que semejantes pretensiones tienen desperdado á la Prusia para poner su ejército en campaña.

Es cierto que la Rusia ha visto con impaciencia el modo con que las tropas francesas tomaron posesion de Galitzia, y parece verosímil que por no irritar del todo aquel Gaviñete, Bonaparte consintió en la evacuacion de Cracovia, que de acuerdo fue ocupada por tropas rusas y francesas.

Por el sexto artículo del tratado de suspension de armas con el Austria debian permanecer los ejércitos en las posiciones que ocupaban el 12, por consiguiente debieron evacuar esta ciudad, donde todavia estaban el 14. No hay que admirarse: son los franceses los que obran asi, y Bonaparte es su xefe. Éste ya no tiene miramientos con su amigo y aliado; pues consiente que en la gazeta de Varsovia se inserten artículos en que los Rusos son tratados con muy poco aprecio, permitiendo ademas que los Generales polacos los traten de inferiores, y afecten tomar con ellos un tono de proteccion.

Puede ser que con estos exemplos conozca el Emperador Alexandro sus verdaderos intereses, y el sistema de violencia y usurpacion que caracterizan á Bonaparte, y que este vea renovada una guerra general que no puede dexar de serle funesta.

Si semejante union se verifica, confiemos en la noticia que circula de que el Emperador Francisco rompía las hostilidades al frente de 200 mil hombres, gobernados baxo sus órdenes por los Generales Wellegard, Chasteller, Kienmayer y Klenau, sin contar en este número el ejército del Archiduque Juan, que se calcula asciende á 80000 hombres, ni con la reserva ni la insurreccion Húngara que se organiza á toda prisa, y felizmente." (*Gazeta del comercio de Cadiz.*)

NOTA.—La verdad es, que la renovación de hostilidades parece muy probable, por quanto sabemos que el Emperador Francisco hizo una promocion militar, en que entraban algunos de los Generales que ahora se dice van comandar baxo de sus órdenes. Ningun Monarca hace promociones en el ejército quando pretende hacer paz: por el contrario licencia

la mayor parte de sus tropas; y esto es lo que hizo la Prusia despues de la paz de Tilsit, y la misma Anstria despues de la de Amiens. Opinion en que nos confirma el silencio de los últimos números del *Monitor* sobre las negociaciones de paz con el Austria, sin incluir artículo alguno relativo á este asunto, del que tanto hablaban los franceses en sus periódicos; y ni siquiera mencionan la Rusia. Solo si, en el periódico frances titulado *Journal du Commerce* de 10 de Setiembre se inserta una orden de Napoleon para que todas las divisiones del ejército vayan á ocupar sus puntos en la línea demarcada por el armisticio, hasta que se tomen nuevas disposiciones: lo que prueba que recelaba se rompiesen luego las hostilidades.

Asturias.

El Comandante de la division volante D. Juan Díaz Porlier, hallándose el 24 de Agosto con una partida de solos 80 caballos, sin ninguna infantería, á las puertas de la ciudad de Palencia, fue atacado por 300 infantes y algunos caballos del enemigo; y á pesar de la inferioridad de sus fuerzas los recibió con serenidad, los obligó á volverse á la plaza, dexó 24 muertos en el campo, y tomó algunos caballos y 2 prisioneros.--Una de las partidas del mismo jefe ha interceptado dos valijas francesas con papeles importantes.

Cervera 25 de Setiembre.

El infame editor del periódico de Barcelona titulado *la abeja*, que en la del 9 de Junio se gloriaba de haber servido de escribano en la causa de las gloriosas víctimas de 3 del mismo, ahora se queja del poco despacho de su papel, diciendo en el de 4 del corriente: *Empieza el año segundo de la publicacion de este periódico.-- Lo que se nos ha hecho mas sensible en este año, ha sido la escasez de abonados, que jamas han sufragado de mucho á los gastos que indispensablemente ocasiona un periódico. A pesar de ello nos hemos esforzado en continuar su publicacion, con la esperanza de que tras de un tiempo viene otro. He aqui una prueba terminante de quan general y decidido es el patriotismo de los desgraciados habitantes de Barcelona, dignos de mejor suerte.*